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Chaque année l’équipe des 4 Couronnés      
organise un camp d’initiation dit également 
camp d’été. Cette année encore nous nous   
lançons dans cette petite aventure. Elle aura 
lieu du 19 au 30 juillet au Domaine de     
Branguier - lieu de retraite des « foyers de 
charité ». 
Pendant le camp nous continuerons la          
réalisation du chemin de croix commencé l’été 
2001. Avec « les 4 Couronnés », il ne faut pas 
être pressé... Le Père Pierre et Marie-Thérèse 
l’ont bien compris, cela n’empêche pas qu’ils 
nous accueilleront les bras ouverts dans leur 
maison.  
 
N’hésitez pas, si vous êtes intéressés ou si 
vous connaissez quelqu’un prêt à venir nous        
rejoindre  : « contactez-nous ! »     
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           Le mot du Président 

 
Amis très chers, 
Où en sont les quatre Couronnés ?  
Nous tirons tous une charrue qui n’avance pas assez vite ; et pourtant les signes d’espérance 
n’ont jamais été si nombreux. Nous accueillons 48 hommes et femmes et dans cette      
aventure chacun Atelier, Foyer, Transept joue bien son rôle ; et pourtant nous sommes 
travaillés par une ferveur insatisfaite. 
Comment aller plus loin, accueillir mieux et davantage, former et encadrer davantage, 
prier davantage, pour utiliser le conseil de Saint Vincent de Paul au soir de sa vie à la 
Reine de France. Oh, nous ne sommes ni de près ni de loin des Monsieur Vincent mais sa 
réponse « davantage » à Anne d’Autriche, qui lui demande « que faut-il faire »,  est de 
tous les temps. Notre beau pays a une partie de sa jeunesse qui crie famine, les 4 Couronnés 
sont une goutte d’eau dans cette détresse. Il nous faut faire « davantage ».  
Cette raison grave nous conduit à approfondir le partenariat que nous avons avec les       
Orphelins Apprentis d’Auteuil depuis 1998. Ils sont avec cette petite œuvre d’une              
bienveillance extraordinaire et leur expérience est ancienne et reconnue dans les domaines 
qui sont les nôtres : éducateur – encadrement – spirituel – financier. Donc avec leur accord 
nous poursuivons  l’adossement des 4 Couronnés à la Fondation d’Auteuil. C’est une très 
grande chance, je vous demande de prier de tout votre cœur la Vierge Marie et Saint     
Joseph pour que cette alliance se déroule bien.  
Je joins à ce mot un éditorial de Monsieur François Content Directeur Général de la  
Fondation qui vous dira, beaucoup mieux que moi, à quel point nous avons la même        
vocation.  
Que votre été soit bon. Soyez sûrs de mon amitié et de ma reconnaissance. 
                                                                                                             Le Président 
                                                                           Claude Guilhem-Ducléon 
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  La folie d’espérer ! 
 
Comment présenter le Christ aux jeunes ? Comment dire que nous sommes aimés et      
sauvés ? Comment annoncer la Bonne Nouvelle et proposer des chemins de résurrection 
comme autant d’expériences possibles au cœur de chaque personne ! 
Les jeunes que nous accueillons sont en souffrance, meurtris par des situations relationnelles 
bloquées, défaillantes ou maltraitantes. Ils sont d’abord des victimes ! Confrontés à des  
impasses, ils se réfugient dans la rébellion, la violence, l’indifférence ou la dépression. Notre 
Pastorale est d’abord une pastorale de l’espérance. A l’image du regard de Dieu, nous 
voulons dépasser les constats fatalistes, accueillir sans juger ni condamner. Nous voulons 
mener les jeunes là où leurs véritables désirs les poussent, là où il y a une croissance et une 
fécondité possibles. Rien n’est jamais définitivement perdu ! 
L’Evangile est une proposition de vie nouvelle, un chemin de transformation en            
profondeur. Cette pastorale du goût de vivre, n’est possible que si nous acceptons d’être des 
« Christophores », c’est-à-dire des porteurs, des témoins du Christ, des serviteurs de     
l’Esprit Saint. En retour, les jeunes nous ouvriront des coins de paradis. Ils nous           
établiront dans notre grande dignité : être donateurs de vie. Face aux discours pessimistes 
ou alarmistes sur la jeunesse, face à une société qui désespère et qui, bien souvent, doute des 
jeunes, nous devons avoir le courage de témoigner de l’espérance et du goût de vivre ! 
Plus l’homme grandit en humanité, plus il se rapproche du Christ ! Cette promesse que 
nous leur adressons est faite au nom du Christ. Il appartient à l’ensemble des acteurs et des 
amis de la Fondation d’en être les garants. 
Jésus ressuscité n’a de cesse de répéter : « N’ayez pas peur ! »  
Oui, n’ayons pas peur de cette folie d’espérer ! 
 
                                                                                  François Content 
                                                       Directeur Général de La Fondation d’Auteuil 
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Après un hivers bien rude, en  Provence profonde, nous entrons 
dans un été qui s’annonce chaud même très chaud ... (46 °C). 

Romain Moule 

Jean-Baptiste Rolland 

Guilhem Gadalia 

Benjamin Auvray 

Delphine Lacapelle 
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Stéphanie et Thomas Girard 

Ombeline Mignot 

Christian Bouzige 
Aurélia vilayphiou 

Frantz Tarquin 

Gaëtan Essayie 
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Marie Forget 

François Morillot 

Gaël Bourgeois 

Benoît Vattement 

Rodome Lavabre 

Laurent Devos 
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Gabriel Trucy 

Mickaël Paz 

Raymond Piessé 

Rabah Toumi Benoît Ferret 

Antonio Di Sanpaio 

Gille Jaume 

Les sans photos... 
 
Fabien Durand 
Julien Fernandez 
Dominique Schmit 
Jean-Claude Lopez 
Mohamed Benamar  
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      Le pèlerinage de Turin 
 
Les quatre couronnés sont allés 
faire une « escale » à Turin début 
mars ville splendide avec deux  
pôles forts « le SAINT SUAIRE » 
et « DON BOSCO ». Les Salésiens 
nous ont accueillis, logis, nourris à 
bras ouverts dans des conditions 

merveilleuses dont nous avons guère l’habitude. Leurs implantations 
sanctuaires - écoles - lieux de vie et de gouvernement de l’œuvre sont 
une ville dans la ville. Plus d’une centaine de Pères et d’innombrables 
Sœurs rayonnent leur foi et le message de Don Bosco pour les jeunes. 
Toutes les demi-heures les messes se succèdent et les confessions dans 
toutes les langues sont proposées aux pèlerins ; autour de la ville sa   
maison natale et ses différents patronages ont été l’occasion de belles 
visites et d’approfondissement. Nous avons constaté une fois de plus à 
quel point nous étions liés à ce saint. 
Le Linceul n’était pas exposé, la cathédrale étant en restauration mais le 
musée du Saint Suaire présente une méditation en tous points              
remarquable sur la Passion du Christ. Nous avons souvent une approche 
extériorisée de celle-ci où la violence est polie par des années de lecture 
et brusquement le regard des photos nous met au centre de la souffrance 
de notre Seigneur. Mel Gilbson en a été un bon traducteur. Son film, 
comme la visite de ce musée est une longue prière. 
                                                                        

                                                                       Claude Guilhem-Ducléon 

La maison du foyer est depuis le début en rénovation. 
Les travaux se font par tranche, actuellement nous 
avons la chance, grâce à de généreux donateurs, de 
pouvoir nous attaquer aux sanitaires du premier étage. 
Celui-ci est réservé depuis quelques années aux filles 
désireuses de se former au sein de l’atelier.  
Monique Dimier, mère du foyer depuis septembre,  

assistée de Nadine et Marie-Claire, donne sans compter son énergie et 
son temps.                                                                            Urbain L. 
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A Cana, des noces, un cercle      
restreint d’invités parmi lesquels 
Marie et les disciples… voilà la 
première manifestation publique de 
Jésus de Nazareth. En toute       
simplicit é,  Jésus répond à          
l’invitation reçue. Il nous rejoint là 
où nous ne l’attendons pas, non pas 
à Jérusalem - la ville des            
prophètes - mais dans une obscure 
bourgade de Galilée : Cana. Sans 
s’ériger en donneur de leçons, il 
prend part naturellement à un    
événement familial avec sa mère en 
partageant la joie des noces. Il    
n’évalue pas la qualité de la fête, il 
accompagne. Présence discrète, 
gratuite, qui sait se réjouir du    
bonheur des autres. Certains    
pourrons s’étonner de découvrir le 
Fils de Dieu assis à table un jour de   
noces, mais c’est au cœur même de 
cet événement que se situe le     
premier signe de Jésus. Au point de 
départ, une simple constatation : 
« Ils n’ont pas de vin. » Marie se 
borne à énoncer un fait sans rien 
demander pour elle-même. Non 
seulement ils n’ont plus de vin 
mais, à la limite, ils pourraient bien 
s’en passer. Ce n’est donc pas la 
nécessité qui pousse Jésus à agir, 
c’est la foi de sa mère. Certes, son 
« heure » n’est pas encore venue. 
Mais la tranquille assurance de  
Marie suscite une réaction. Son    
attitude de foi déclenche l’action de 
son fils. Souvent, nous demandons 

un signe pour croire. Marie nous dit 
que la foi fait naître le signe. 
« Faites tout ce qu’il vous dira. » 
Loin d’être un ordre qui exige de 
nous une obéissance aveugle ou un 
acte d’héroïsme, cette injonction 
traduit l’humble confiance de celle 
qui sort d’elle-même pour s’en     
remettre à son fils. Lui seul sait 
comment combler ce qui nous  
manque. Efficace, la foi pousse à     
l’action. Le signe ne s’accompagne 
d ’ a u c u n e  m a n i f e s t a t i o n             
extraordinaire. Il est si discret que 
la distribution de bon vin est         
attribuée au marié. Seuls ceux qui 
ont les yeux de la foi, Marie et les          
disciples, crurent non pas en un 
pouvoir magique mais en la        
personne de Jésus. Le même signe 
s’adresse à nous aujourd’hui.         
Infiniment proche, convive à la 
même table, Jésus nous prépare un 
banquet dont nous ne pouvons   
imaginer la portée. Mais pour cela 
encore faut-il, qu’animés par la foi, 
nous nous mettions en marche pour 
qu’à sa suite, avec Marie et les   
disciples, nous découvrions plus  
encore. De l’alliance des noces,   
Jésus nous emmène vers l’Alliance 
définitive scellée en lui-même. Il 
nous appelle à scrupter notre     
quotidien pour y percevoir les      
signes de sa présence. 
 

Sœur Evelyne Maurice,  
Fille du Cœur de Marie (Paris)  

Extrait de Pèlerin magazine   

Fides quaerens Intellectum 

Les signes de la foi 
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            Tous nos fidèles amis   
lecteurs de la Pierre d’Angle 
connaissent depuis longtemps les 
travaux que nous effectuons sur la 
chartreuse de La Verne sous la 
houlette de notre président Claude 
Guilhem-Ducléon. Après la      
restauration du grand cloître et des 
cellules, l’atelier des quatre    

Couronnés va prendre en charge la restauration de six croisées d’ogive 
situées dans trois chapelles latérales au nord de l’édifice. Notre travail va 
consister à dans un premier temps identifier les morceaux de ces arcs 
stockés sur place, puis dans un second temps à retrouver et dessiner la 
forme de ces voûtes avec les éléments restants et les parties manquantes. 
Cet ouvrage demandera patience, compétence et foi à nos tailleurs de 
pierre car c’est travail de longue haleine d’une très grande technicité, de 
plus il sera réalisé en albâtre, pierre qui permet un travail de finesse sans 
égale. 
 
            L’année 2004 sera 
éga lement  celle  d’une         
restauration intéressante pour 
l ’ é q u i p e  d e s  q u a t r e           
Couronnés : i l s’agit de la 
chapelle St Bruno au Nord de 
Marseille. Cette construction 
date du XIXème siècle et de 
style baroque, elle est située 
sur un éperon rocheux. 
Les stagiaires des quatre Couronnés interviendront sur deux parties de 
l’édifice : le portique Nord et le clocher. 
Cette construction est fortement endommagée : en effet elle est bâtie 

L’Atelier  taille de pierre 
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L’Atelier  taille de pierre 

avec des armatures métalliques 
scellées dans la pierre et qui avec le 
temps se sont oxydées et en se     
dilatant ont provoqué une fracture 
de la pierre. L’édifice est             
aujourd’hui instable et dangereux. 
L’équipe des quatre Couronnés 
procède actuellement à la pose        
d’échafaudages pour effectuer un relevé de l’enveloppe architecturale 
et l’établissement de calpins. Viendront ensuite la dépose des parties 
endommagées et le remplacement des pierres. Le travail de taille se  
fera à l’atelier même puisque le cadre de l’opération est celui d’un    

chantier-école. 
Cette restauration en pierre   
d’Estaillade est un chantier-type 
qui mettra les stagiaires en         
situation de travail telle que celle 
qu’ils connaîtront dans leur     
parcours professionnel. 
 
           A l’atelier tous les    
« rats-mulots » et les « lapins »        

s’affairent dans la bonne humeur et la sérénité. De nouvelles tables à 
dessin sont arrivées… nous  disposons de distributeurs de boissons et 
c’est une bénédiction par les jours de canicule. L’équipe toute entière 
a réalisé en commun de nombreux ouvrages : porche roman, bénitier,  
copie d’un puits de Vézelay. Enfin l’arrivée d’un fil à couper la pierre 
en cours de rénovation va donner de l’autonomie à l’atelier. Il pourra 
gérer au mieux le stock de pierre. 
Toute l’équipe de l’encadrement 
accompagne et soutient ceux qui 
vont dans quelques jours, passer 
leur examen.       
Souhaitons leur bonne chance ! 
 
                       Romain Moule  
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Le Chantier d’insertion 

La chapelle San Sumian 
 
Cette année le projet dont est chargé     
l’équipe d’insertion est la restauration de 
l’église Notre Dame d’Espérance à      
Brignoles dite Eglise San Sumian 
(Siméon en provençal). Bâtie au débouché 
de la source de San Sumian sur un très  

ancien lieu sacré pour les populations locales cette Eglise du 19 ème 
siècle est dans un état pitoyable : les enduits extérieurs n’ont plus de 
couleur identifiable et partent en lambeaux ; l’intérieur est un nichoir à 
pigeons aux vitraux cassés, les travaux s’avéraient plus que nécessaires. 
La convention a été passée avec le maire de Brignoles pour une        
première période de 2 ans. 
Durant cette période nous devrons : décroûter et réenduire à neuf    
l’extérieur de l’Eglise. Nous aurons pour le choix de la teinte, des    
rencontres avec l’Architecte des Bâtiments de France qui seront       
certainement enrichissantes pour tous les intervenants. Pour l’intérieur 
de l’Eglise il faudra sur une hauteur de 3 m environ décroûter le vieil 
enduit et refaire une surface propre prête à recevoir la couleur. Il nous 
faudra aussi démonter sous la surveillance des autorités ecclésiastiques 
les autels des deux transepts afin de les       
nettoyer de les réparer le cas échéant et de les 
remonter quand les travaux seront finis. 
Toute la façade avant de l’Eglise sera confiée à 
un chantier école des Compagnons spécialisé  
dans les travail du stuc. 
Pour les deux ans à venir le programme est 
chargé certes mais ce chantier fort de 6 salariés 
motivés et volontaires sera certainement mené 
à bien dans le respect des règles de l’art. 
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La première tranche de travaux 
de restauration de l’église ND 
des Salles à Flassans « première 
église du village » est finie. 
Toiture déposée et changée (230 
mètres carré), voûtes en croisées 
d’ogives remontées et restaurées 
s u r  4 5  m è t r e s  c u b e                  
d’échafaudage, de coffrage et 
d’étaiement, véritable vaisseau 

dans la nef et l’abside avec ses coursives, ses escaliers …. Des       
enduits plâtre et chaux dans les «  chiffons », les arcs doubleaux et 
formerets mis en     
valeur, le sable de 
Vaugines se mariant 
bien avec la couleur 
du tuf choisi par les 
anciens pour sa légè-
reté, des enduits à 
pierre vue en façade 
extérieure et sur les 
contrefo rt s.  Une 
église de « pauvres » 
pleine de charme et de 
respect qui a généré du bel ouvrage !  

Bravo et merci à tous ceux 
qui y ont  t ravaillé         
joyeusement. 
Du travail comme celui-ci, 
nous sommes preneurs et 
nous aimons. 
 
Pierre Gaudfernau 
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Seigneur je ne comprends pas. 
Tu n’as toujours pas commencé ! 

Notre Père 
     qui es... 

Ça n’va plus  Hum ! 

     Seigneur ! Ça ne peut plus durer ! 
       Il y a des gens chez moi qui  
         devraient être chez toi !!! 

Hum ! Je crois qu’on peut  
      faire un échange. 
       Construisons pour  
              cela un pont... 

Marché conclu ! 
     Chacun fera  
            son côté ! 

En Enfer... … Au paradis. 

Mais mon pauvre vieux,  
   tu ne savais pas qu’au  
    Paradis on ne  
       bosse plus!!! 
                 
                                I ci, 
            on M ’ADORE. 
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Riche premier semestre 2004, plein d’épreuves de toutes sortes et      
d’interrogations et puis la lecture d’un petit ouvrage de Sœur             
Emmanuelle « Vivre, à quoi ça sert ? » qui embrase tout, simplement,    
clairement . 
Ce qui m’a touché c’est ce témoignage de la puissance de l’Amour, 

amour de Dieu, amour de l’autre en écho terrible de la parole christique « aime ton   
prochain comme toi-même » . 
Et cela sans relent dogmatique, sans a priori d’aucune sorte y compris vis-à-vis d’elle-
même, bref dans ces temps de « basculement » de post-modernité, un don de lumière 
précieux.  
 
             Dans un tout autre style, si je puis dire, mais qui exprime cette même      
puissance de l’Amour, le dernier livre de Guy Gilbert « Kamikaze de                 
l’Espérance ».  
J’ai retrouvé dans ces deux axes indissociables « l’amour du Divin » et « l’amour du 
prochain » quelques éléments de réponse à la question posée par Sœur Emmanuelle.  
Nous qui parfois « pataugeons » dans nos problèmes de planning, de gestion, de     
discipline, de commandes, de délais , l’engagement de Guy Gilbert nous rappelle le 
sens de toute action de soutien, d’éducation, de formation, sans évacuer ni nier les 
principes de réalité .  
A nous d’en tirer leçon et de toujours travailler pour discerner l’essentiel de          
l’accessoire, merci à eux. 
                                                                                  Pierre Gaudfernau 

« 1er jour ...» « ...3ème jour ...» « ...7ème jour !!!» 

« Plus on se perfectionne, plus on devient humble » 

A table avec Dieu 
Les repas dans la bible du Père Xavier de Chalendar—Cana 
Vous vous régalerez . 
 
Les disciples d’Emmaüs de Don Marcel Pierrot - C.L.D. 
« Notre cœur n’était-il pas tout brûlant au dedans de nous, quand il nous parlait en 
chemin » 
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           Père, aujourd’hui j’ai travaillé et je 
suis fatigué. Merci de m’avoir permis    
d’utiliser les talents que Tu m’as donnés 
pour mon bien et pour celui des autres. 
Merci de m’avoir aidé aujourd’hui à être 
constant dans mon travail. Maintenant, je 
Te prie, donne-moi la grâce de consacrer 
du temps à mon âme comme je l’ai fait 
pour mon travail de la journée. Père, par 
l’intercession de Marie, accorde-moi le     
courage de changer mon cœur. Aide-moi 
à le débarrasser de cette couche de        
désordre et de péché afin de le rendre plus 
pur et plus ardent. Puisse-t-il abriter en 
moi l’Esprit-Nouveau.                            
            
                                  

 

Prière du travailleur 

Created by eDocPrinter PDF Pro!! 

Buy Now to Create PDF without Trial Watermark!!

http://www.iteksoft.com/modules.php?op=modload&name=Sections&file=index&req=viewarticle&artid=4
http://pdf.iteksoft.com/modules.php?op=modload&name=Sections&file=index&req=viewarticle&artid=4

